

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION: CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS.



Para cervezas finas y de confianza

## EL AGUILA NEGRA

### OVIEDO.-COLLOTO

Clases Finas

«Brune» una botella 3y4 litros contiene el mismo gluten que 5 botellas de pan.

«Blonde», una

Clase bock popular, en botellas y barriles

Una botella 3y4 litros, contiene el mismo gluten que 3 bollitos de pan.

Un litro de barril

Cervezas puras é inalterables, garantizadas, sin adición de alcohol, ni antiséptico de ninguna clase, no produciendo, por lo mismo, dolores de cabeza, descomposición orgánica ni malestar alguno, por más que se tomen con exceso. Por su riqueza en malta constituyen un verdadero alimento líquido, obran como refrescantes tónico y estomacal, regulando, evidentemente, la digestión y el apetito.

Todas las personas sin distinción de sexo ni edades, sanas y enfermas, así como las amas de cría, deben beber y pedir en todas partes las acreditadas é inmejorables Cervezas EL AGUILA NEGRA de Colloto, Oviedo, existiendo en todas las botellas el tapón corona, con patente de invención sistema modernista.

La Cerveza del AGUILA NEGRA es cerveza PURA reconstituyentes: para convencerse probadla.

Depositarío en las provincias de Murcia y Albacete

Luis Saurin Carles -Plaza de Sta. Catalina 2 y 4 Murcia.

De venta en todas las Cervecerías, Cafés y demás establecimientos.

## AL DIA

¡Agua, Madre mía, agua!

Bajo malos auspicios ha comenzado la feria para los escasos forajidos que se han de ir a ocupar la menor parte de las casetas que el maestro Palmis ha sabido, como en años anteriores, transformar, sinó en cómodas, en aceptables paradas.

Y decimos con malos auspicios, porque además de lo friamente que han comenzado nuestras tradicionales fiestas, la ansiada lluvia con que nos ha favorecido nuestra amantísima Madre la Virgen de la Fuensanta, viene también á restar la poquísima animación que se podía esperar de los festejos organizados y que han dado de sí la enorme cantidad asignada para ellos, importante 3,250 pesetas.

No hay mal que por bien no venga, dice el refrán; y en ésta ocasión más que en otra alguna, se ha venido á comprobar que es una verdad innegable.

La beneficiosa lluvia que desde el jueves último por la tarde está cayendo sobre nuestra ciudad, si bien perjudica los intereses de unos cuantos, es indudable que reporta inmensos beneficios á la salud, nuestra huerta y vecindario en general.

Vivimos en un país eminentemente agrícola y el agua que está á la hora en que escribimos estas líneas puede traducirse en libras de pan.

Incalculable falta hacia que

lloviera; pero como nunca que llueve es á gusto de todos, no ha de faltar quien diga en la ocasión lo que oíamos decir á algunos que con improvisados aparatos examinaban el eclipse en la mañana del 30 del pasado mes de Septiembre.

Qué lástima de nublado bien, podía esperar á que terminara el eclipse para ponerse delante del sol.

Pero aunque existan muchos descontentos, es lo cierto que el beneficio es general y por tanto aunque la lluvia perjudique algunos, nosotros debemos seguir pidiendo á nuestra Excelsa Patrona:

¡Agua, Madre mía, agua!

## EL NUBLADO

El paso de la yunta es fatigoso, como paciente el del hombre que lagüa dando voces al ganado.

Y rayando, surcado, abriendo la tierra, pasan horas y horas, días y días el hombre y las bestias, inseparables amigos.

Amigos ha dicho y no os extrañe. ¿Qué de particular tiene? El ser humano proporciona más ingratitudes á sus semejantes que la bestia á la que se pincha y azota para que ayude á labrar la tierra.

El labrador, terminada la faena, torna al hogar.

Si el labriego tiene edad algo avanzada, camina silencioso, pensando en las cosas de su hacienda, en su mujer, en sus hi-

jos y... en el agente ejecutivo.

Si es joven, vá cantando. Sus coplas son alegres ó tristes, reflejo de sus dichas ó pesares.

Si en el camino encuentra una fuente y si en ésta hay una moza, charla con la lugareña y juntos marchan al pueblo. Ella con el cantarillo á la cadera; él con la ahijada á la espalda, que sujeta con ambos brazos, delante la yunta arrastrando el arado por el suelo.

El labrador viejo engaña al estómago con una pobre cena, huérfana de carne, y su cuerpo rendido repósase muy temprano sobre el duro lecho.

El joven vá de ronda, á reanudar con la moza la charla interrumpida en la entrada del pueblo, cuando él regresaba de arcar y ella de la fuente.

Transcurre el largo y triste invierno que tantos trabajos é incertidumbres proporciona.

El labrador recrease ante la verdura de sus campos, aún cuando con el temor de que la helada ó el más ligero contra-tiempo pueda en un momento dárle sin un pedazo de pan.

¡Vida azarosa, terrible!

Las doradas y plébricas esperanzas le dan gratas esperanzas.

Yá quemó el sol, y la reluctance hozslega guiada por las manos del anciano y del joven.

El calor asfixia, pero ellos siegan y siegan desde el amanecer hasta que el sol se pone.

Y el viejo torna al hogar, siempre pensativo, y el joven siem-

pre cantando, ya alegre, ya triste...

En la era se amontona el grano; la yunta trilla guiada por la mezucla, el anciano da vuelta á la parva, el joven apila los haces.

Todos se consideran dichosos, van á recoger el fruto de un año de constantes trabajos y fatigas.

En el horizonte aparece la nube que avanza, es negra, plomiza y roja. Vomita fuego, agua y granizo, todo lo arrolla, todo lo destroza, todo lo barre. La era queda limpia de granos.

El viejo alza sus brazos al cielo, la mezucla llora, el joven ya no lanza canciones, la yunta se espanta...

¡Y el usurero sonríe!..

## CRONICA NEGRA

En Sanlúcar de Barrameda, Manuel Cordero Hernandez, desertor del ejército, disparó, encontrándose en estado de embriaguez, dos tiros contra Francisco Rodriguez, en ocasión de hallarse tranquilamente en su domicilio.

La herida recibida por el Francisco es gravísima y ha producido el estado agónico.

El agresor se dió á la fuga; pero luego fué capturado escondido dentro de un pozo, por un sargento varios civiles y algunos municipales.

Más de mil personas persiguieron al fugitivo con ánimo de lyncharle.

El Cordero acababa de sufrir una condena por disparar un arma de fuego contra su madre y su hermano.

\*\*\*

El delegado de vigilancia del distrito de la Inclusa de Madrid, recibió un anónimo en que se le hacía una grave denuncia.

Decíanle que una mujer, domiciliada en la calle de Antonio López, núm. 69, había dado á luz hace varios meses, estrangulando á la criatura que nació.

Añadía el anónimo que la mujer, ayudada después por su esposo, había enterrado el cadáver debajo de la cama.

El delegado comprobó alguno de los extremos de la denuncia, y seguidamente puso ésta en conocimiento del juzgado de guardia, quién dió al delegado un mandamiento para practicar un registro en la casa donde habita el matrimonio acusado.

Realizó el delegado la diligencia, y, efectivamente, en la alcoba, y debajo de la cama, encontró enterrados los restos de un niño.

Inmediatamente detuvo al matrimonio y lo condujo al juzgado.

Los esposos han manifestado que

la criatura nació muerta y que la enterraron en la alcoba para ahorrarse los gastos del sepelio.

Los médicos foráneses reconocerán el cadáver y dictaminarán.

Hasta tanto que oitan el informe, el juez dispuso que la mujer y el marido ingresen como detenidos en las cárceles respectivas.

A las nueve y media de anteayer intentó suicidarse en Albacete el honrado y laborioso carrajero Victoriano Sabater Ossorio, de 60 años de edad.

El suceso ocurrió en el cementerio de dicha ciudad, en la siguiente forma:

Victoriano Sabater se dirigió á la necrópolis, y arrodillándose sobre la tumba donde descansan los restos de su esposa, se disparó un tiro de pistola en la parte izquierda de la cabeza.

Alarmados por la detonación, los empleados del cementerio, dirigiéronse al sitio de donde habían partido. El Sabater se oponía á que le auxiliaran y decía:

No me saqueis de aquí. Enterrar-me con mi mujer.

Se nos asegura que el Sabater, desde que falleció su esposa hace año y medio próximamente, se mostraba siempre contrariado y taciturno, y varias veces ha habido necesidad de quitarle armas de fuego para evitar que se suicidara.

## LA FERIA

FESTEJOS PARA HOY

Fiesta Infantil. Tendrá efecto en el paseo de la Glorieta, á las cinco de la tarde, repartiéndose juguetes á los niños pobres.

FESTEJOS PARA MAÑANA

Concurso de bandas de música rurales. Se celebrará en dicho paseo de la Glorieta, á las seis de la tarde.

Panadería de la Fuensanta  
Barrionuevo 4.

Especialidad en pan casero, elaborado con trigo del Cagitan de Mula y agua de Santa Catalina. = Tabla 2'50 pesetas.

Pan blanco y sobado de todas clases.

Especialidad en bollos imperiales para el chocolate, desde 10, 15 y 25 céntimos cada uno.

Se sirve á domicilio, previo aviso.

4, Barrionuevo, 4.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

